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https://www.100test.com/kao_ti2020/279/2021_2022__E6_B1_9F_

E8_A5_BF_E5_AE_98_E5_c123_279772.htm 今年全国“两会”

，民生挂帅，成为一大热点。7日晚，江西省财政厅厅长胡幼

桃、南昌市市长胡宪、抚州市南城县徐家乡五帝村村支书吴

木根等三位全国人大代表作客网易，就“民生”这一当下中

国最主流的词汇发表见解。 全国人大代表、江西省财政厅厅

长胡幼桃。（照片来源：网易） 公共财政强力介入 解决看病

难、买房难、上学难 有调查表明，被人们称作“新三座大山

”的看病难、买房难、上学难正成为“两会”关注焦点，作

为财政厅厅长的胡幼桃对此怎么看？江西是如何对待这个问

题的？ “政府部门用钱，财政要更小气一点。把钱花在老百

姓身上，财政要更大方一点。”胡幼桃说，“解决看病难、

买房难、上学难问题可以从三个方面考虑：第一就是纠正偏

差、深化改革；第二，标本兼治，综合治理；第三，公共财

政强力介入。” “公共财政要强力介入，可以从以下几个方

面考虑，”胡幼桃说，“第一，关于住房难的问题，住房难

，实际上最困难的还是普通的一般群众，我们想通过财政政

策和资金支持，大力推进经济适用房建设和廉租房政策，让

中低收入者能够逐步买得起房，让最低收入者能够立即住上

廉租房，确保居者有其屋。” “第二就是关于看病难的问题

，现在我们要着手先解决的就是要让群众看得起病的问题。

初步考虑有四个方面的政策：第一就是把农村新型合作医疗

的范围由目前的40个县扩大到80个县，让2400万农民群众看

得起病。第二，要增加城乡大病医疗救助资金的规模，让全



省230万困难群众看得起病。第三，帮助一部分国有困难企业

和农、林、水以及一些城镇大集体的退休职工，帮助他们参

加医疗保险，使他们看得起病；第四就是要建立城镇居民合

作医疗保险制度，让没有享受基本医疗保障的700万城镇居民

看得起病。” “关于上学难的问题，我们主要想解决的，也

是要让我们的孩子能够读得起书，主要的政策从这么几个方

面考虑：城乡全面实行免学杂费的政策，对困难家庭的子女

，凡属于义务教育的，全部免除教科书费和补助寄宿生活费

。读高中的每年补助800块，读中专和技校的每年补1000块，

考取大学的一次性补5000块，让他们都读得起书，这是我们

从公共财政角度第一考虑要解决的问题。将来随着我们财政

实力的增强，我们还要逐步加强医院和学校的能力建设，加

强对教师和医务人员的素质培养，使我们的住房、医疗、教

育体制和机制能够适合于我们的国情省情，满足广大人民的

基本需要。” 全国人大代表、江西省南昌市市长胡宪。（照

片来源：网易） 让中低收入家庭享受阳光政策的温暖 今年春

节前，南昌对2007年度的首批经济适用房销售试点采取了在

电视台公开直播的方式，场面牵动人心。“我们这样做的目

的就是要增加我们这项工作的公开、公平、公正。”南昌市

市长胡宪说。 “可以从三个方面着手保证中低收入家庭能够

享受到政策的普照：第一，落实相关政策，让最低收入家庭

能够住得上廉租房。因为廉租房是一种社会保障性的住房制

度，并不是人人都能享受的。最低收入家庭享受廉租房有两

条，一是收入最低，二是住房最困难。这一块我们也有一些

具体政策，比如实物配租，特别困难的给他一套房子。这是

针对极个别没有任何收入的。第二就是采取财政补贴的方式



，比如你去租房，一个月补你多少资金，减少你的住房支出

。当然还有一些公务租房的，让你少交租房费。这是对最低

家庭的考虑，采取廉租房的形式。” “对于中低收入家庭，

我们的想法是逐步地使中低收入家庭买得起、买得到基本住

房。这是保障性、政策性的住房，和我们的商品房是有区别

的。我们春节前采取公开摇号的方式，实际上就是让符合这

两个条件的，家庭收入在什么水平之下，住房面积在什么水

平之下的两个标准，让符合条件的家庭，通过摇号，这次没

住上，下次还有希望。我们希望用八到十年时间逐步地解决

中低收入基本住房的问题。” “这两项工作的政策性很强，

牵涉面又很广，怎么做呢？我们坚持阳光操作。所以我们在

做公开摇号之前，有一套做法，比如首先制定好方案，精心

组织，这是一个前提。这个方案这一次能够普照到哪个层面

，多少人，要有一个具体的操作方案。什么条件可以享受这

个范围，可以来申请。第二就是政策要对接，还要培训队伍

，让我们去做工作的，比如居委会、街道办事处的同志掌握

政策，向群众宣传政策，让群众知道是否能参加，应该说这

也是一个很重要的保证。第三就是审核和公示，我们觉得这

很关键，我们采取的是三审核、三公示的办法。首先是街办

，然后是区里，最后还要到市里通过报纸公布哪些入围，以

此来保证它的公正性、有序性，最后采取摇号的方式。” “

要让中低收入家庭享受到政策的普照，应该是一个社会的系

统工程。”胡宪说，“我们要求各级政府，无论是从开始的

指导思想、方案设计，到整个的操作程序，要经得起历史和

群众的检验，让老百姓的住房条件能够真正地逐步得到改善

。” 全国人大代表、抚州市南城县徐家乡五帝村支书吴木根



。 新农村建设让农村大变样 作为一位来自基层的全国人大代

表，抚州市南城县徐家乡五帝村村支书吴木根对近年来的农

村巨变有亲身感受：第一，农民的思想观念发生了变化；第

二，农村过去那种脏乱差的环境发生了变化；第三，农民饮

水健康问题得到解决；第四，村庄整洁了；第五，每个村庄

都装了路灯。 他说：“通过新农村建设，农民的生活质量得

到了大大的提高。可能很多人不知道，过去农民的生活习惯

，厕所就在自己的房间，现在改了，都改用了像城里人一样

的抽水马桶，而且把沼气都拉起了。” 吴木根表示，现在农

民对民生方面最迫切的愿望就是希望政府对农村加大投入，

同时还迫切希望上面能把一些有知识的人派到村委会开展工

作，使农民的观念及时得到转变。（内容根据网易访谈实录

整理） 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细
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